



Causa en Común revela que 5 estados concentran 40% de las “atrocidades”

DAVID SAÚL VELA
dvela@elfinanciero.com.mx

Prácticamente la mitad de los estados del país está en alerta roja por los altos índices de homicidio, e incidencia de delitos de alto impacto asociados a las actividades del crimen organizado.

Aunado a ello, México registra un alza de 24% en el número de eventos de alto impacto considerados por la organización Causa en Común como “atrocidades”.

Según el Semáforo Delictivo, que dirige Santiago Roel, son 14 entidades las que a junio de 2023 presentan tasas de homicidio dolosos por encima de su media histórica.

Se trata de Aguascalientes, Campeche, Colima, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Quintana Roo, Tamaulipas y Tlaxcala.

Señala que hay otro grupo de 13 entidades, incluidas 9 de las antes ya citadas, en los que la alerta roja no se limita al homicidio doloso, sino que se extiende a otros ilícitos como secuestro, extorsión, narco-

REPORTA EL SEMÁFORO DELICTIVO

La mitad del país, en focos rojos por la inseguridad

menudeo o robo de vehículo. En esta última lista están Baja California, Campeche, Chihuahua, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Morelos, Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, Sinaloa, Sonora, y Tamaulipas.

Causa en Común reportó que, si bien las atrocidades del crimen organizado ocurren en todo el país, el mayor número de eventos se concentra en: Chihuahua, Guanajuato, Baja California, Guerrero y Morelos.

Aquí ocurrió 40% de las 3 mil 285 atrocidades en el país entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2023.

Esos eventos incluyen tortura, asesinato de mujeres con violencia extrema, homicidios múltiples, incluidos casos con mutilación de cuerpos; asesinato de policías, y hallazgo de fosas clandestinas.

Causa en Común señala que en

el mismo lapso de 2021 hubo 2 mil 644 atrocidades, lo que significa que en 2023 hay un incremento aproximado de 24%. Respecto de 2022, el alza es de 5%.

Otras entidades con altos índices de “atrocidades” son Zacatecas,

donde ocurrieron al menos 21 masacres, 23 casos de tortura y 26 actos violentos contra la autoridad; Puebla, con 138 atrocidades; Jalisco, con 133; Veracruz, con 130, y Colima, con 113.

Entre los eventos de alto impacto en ese lapso está el asesinato de Viviana Guerrero, una funcionaria

cuyo domicilio fue atacado con explosivos en Zozocolco, Veracruz.

En Michoacán, el exlíder de las autodefensas, Hipólito Mora fue asesinado con más de mil disparos en la comunidad de La Ruana. En el ataque murieron tres policías.

AUMENTO.

Causa en Común reporta un alza de 24% en el número de eventos de alto impacto en el país, durante 2023.